

Loubatières dévoile le père de Pif le chien

José Cabrero Arnal
aux Éditions Loubatières,
176 pages, 32,00 euros

Chacun sait que Hergé est l'auteur de Tintin ou peut se souvenir que Franquin est celui de Gaston Lagaffe. Celui qui signait les pages de Pif le chien a toujours été plus discret. Ou n'a en tout cas pas suscité la même curiosité.

Il faut dire que Jose Cabrero Arnal" (1909-1982) faisait depuis déjà longtemps déjà partie du paysage quand la vogue de la bande dessinée a déferlé dans les années 70. Comme s'il avait toujours été là et ne méritait donc pas d'être découvert. Il a juste droit à un article dans Wikipédia.

Ce sont les Éditions toulousaines Loubatières qui réparent le mal. Philippe Guillem y publie une biographie qui nous apprend que l'inventeur du glop-glop de Pifou s'appelait en fait José Cabrero Arnal. Lequel a exercé sa plume dès les années 30 à Barcelone sous la 11^e République espagnole.

Le dessinateur connaît l'exil en France avec l'arrivée de Franco, puis la déportation à Mathausen et les colonnes de l'Humanité dès la Libération puis le journal Vaillant jusqu'à Pif Gadget. Ceux qui se souviennent du premier de ces gadgets hebdomadaires, les pois sauteurs du Mexique, apprécieront.

(Libé Toulouse - 6 août 2011)

<http://www.libetoulouse.fr>

